

## 令和5年度第2回市民と議会のつどい（議会報告会）実施報告書

開催日時	令和5年11月19日（日） 午後2時30分～午後4時30分	
開催場所	アスピアやましろ 研修室・視聴覚室	
担当議員	班代表者	倉 克伊
	司会者	兎本 尚之
	報告者	山本 しのぶ
	記録者	野田 えり・山崎 光祐
	班員 (上記以外)	大角 久典・宮嶋 良造
参加人数	8人	
主な質疑 ・意見等	<p>Q行：歴史文化とフードツーリズムに2100万円という多額の予算が使用されている。詳しい説明を。また費用対効果は。</p> <p>A：外国人観光客の誘客を目的に観光庁から支援を受けて実施するもの。海住山寺にて11月15・16日に精進料理やプレミアムディナーを抽選で計40名に無料で会食してもらう企画だった。</p> <p>また、「るるぶ」の木津川市特別版を1万部無料配布して観光促進を行う。効果は、今後に期待する。</p>	
	<p>Q行：市の貯金が約98億円、借金が約305億円ある。貯金を崩して返済すればいいのではないか。</p> <p>A：例えば、学校を建設した際の借り入れは、数十年かけて返済する。単年度で支出しない。また自治体の借金は、一般家庭や企業の借入と少し制度が異なっており、一括返済しても、利息は全額支払わなければならない。世代を超えて負担するためや、事業費を平準化するなど、様々な理由から一括して返済をしない。</p>	
	<p>Q議：副市長二人制について、どのような議論があったのか。</p> <p>A：賛成意見は、副市長1人では多忙であり、不在が多い。行政の業務が多岐に渡っており、組織の確立のために増員が必要であるとのこと。</p> <p>反対意見は、増員の費用対効果が望めない。また当初、元府の職員を登用したことから、元市の職員を登用することは、既定路線だったのではないか。市民への説明が不足しているなどの理由で、補正予算委員会では2人目の副市長に係る予算を削除する修正が可決されたが、本会議では、原案が可決されたので、2人目の副市長が誕生した。</p>	
	<p>Q行：副市長の仕事内容は。</p> <p>A：①市長を補佐する。②市職員全体を監督する。と法律で決まっている。木津川市は、副市長が2人いるので、部を半分に分けて担当を決めた。</p>	

	<p>市長が仕事をできなくなった場合の代理は、①稻垣氏②井上氏と順番が決まっている。</p> <p>Q議：副市長2人制について、今後しっかりと検証してもらいたい。</p> <p>A：議会としてしっかりとチェックしていきたい。</p> <p>Q議：敬老会がなくなり、高齢者の交流事業が、コロナ禍以降減少し、寂しいという声が多い。</p> <p>A：敬老会等、最適な方法での実施を行政側に考えるよう伝える。</p> <p>Q報：この議会報告会の報告書は、保存期間はどれくらいか。また、報告会で出てきた意見のフィードバックはなされているか。</p> <p>A：議会のホームページに掲載している。削除する予定はないものと考える。ここで伺った意見で行政に伝えるべきものは、議会として行政へと伝える。</p> <p>Q行：消防署の木津西出張所と山城出張所を統合するという京都府との協議書が手元にあるが、現在も有効と考える。方針が変わったのなら、本書も変える必要があるのでは。</p> <p>A：組合議会での事柄となるため、意見として伺っておく。</p> <p>Q行：河川に溜まった土砂の浚渫やマンホールの陥没など、危険を感じる事柄についての要望が通らない。また管轄が府なのか市なのか分からず困惑している。</p> <p>A：緊急に措置を講じる必要のある場合は対応することになっている。それ以外の場合は、予算に応じて順次補修、改善が図られるものと考える。緊急に対応が必要と感じられたら、市へお伝えいただきたい。</p> <ul style="list-style-type: none"><li>・山城地域には、放置竹林や渋柿が利用されずにたくさんある。以前は農業をしていない地域と交流して、たけのこ掘りや干し柿づくりをしていた。山城・加茂は過疎化が進んでいるが、交流をすると良さをわかってもらえる。そういう交流を、主に幼稚園児や小学生を対象として市が主催してほしい。</li></ul> <p>行・スーパーがないため日用品が買えないで、地域の役員で移動スーパー「とくしま」を誘致した。井手町では、スーパーの開店準備が進んでいる。木津川市でも行政で取り組んでほしい。</p> <p>行・山城のコミバスは、最低限のバスしか走行していない。もっと市民のことを見てほしい。</p> <p>行・中学生の通学路になっている府道の白線が消えて危ない。府に伝えてほしい。</p> <p>行・山に大きな木があるが台風で倒れている。個人では不可能なので市で対応してほしい。</p>
--	--

	報・市民と議会のつどいの際、耳が遠い人向けにスピーカーをもう1台置いてほしい。また、聞き取りやすいように、ゆっくりハキハキと話してほしい。
質問・要望等 で行政側へ報告すべき内容	
その他 特記事項	

上記のとおり、報告します。

令和5年12月8日

木津川市議会議長 長岡 一夫 様

令和5年度第2回議会報告会

第2班 代表者 倉 克伊